

München

Allianz für den Klimaschutz

[18.11.2024] Die Landeshauptstadt München, acht Kommunen der NordAllianz und die Stadtwerke München wollen enger zusammenarbeiten, um den Ausbau erneuerbarer Energien voranzutreiben und die Versorgungssicherheit zu verbessern.

Die [Stadt München](#) und die [NordAllianz](#), ein Zusammenschluss wirtschaftsstarker Kommunen im Münchner Norden, haben gemeinsam mit den Stadtwerken München ([SWM](#)) beschlossen, ihre Kräfte zu bündeln. Mit einer gemeinsamen Absichtserklärung legen sie den Grundstein für eine intensivere Zusammenarbeit, um den Ausbau erneuerbarer Energien voranzutreiben und die Versorgungssicherheit in der Region zu verbessern.

Wie die Stadtwerke München mitteilen, sollen die Kommunen im Rahmen der Partnerschaft von den langjährigen Erfahrungen der Landeshauptstadt und der SWM profitieren. Ziel sei es, Effizienz- und Kostenvorteile zu erzielen und gemeinsame Projekte umzusetzen. Im Gegenzug können die Stadtwerke Synergien nutzen und Potenziale erneuerbarer Energien im Gebiet der NordAllianz anteilig für die Versorgung Münchens nutzen.

Ein besonderer Schwerpunkt der Kooperation liegt nach Angaben der SWM auf der Geothermie als Basis für eine klimaneutrale regionale Fernwärmeversorgung. Die Zusammenarbeit umfasst seismische Untersuchungen, die gemeinsame Beschaffung und Lagerung von Anlagen und Ersatzteilen sowie den Bau und Betrieb von Geothermieranlagen und unterirdischen Wärmespeichern. Auch Dienstleistungen der SWM für den Betrieb solcher Anlagen sind im Gespräch. Darüber hinaus soll geprüft werden, ob eine engere Zusammenarbeit auch bei anderen erneuerbaren Energien wie Photovoltaik oder Windkraft sinnvoll ist.

Karin Thelen, Geschäftsführerin Regionale Energiewende der SWM, betont: „Die Energie- und Wärmewende ist fester Bestandteil unserer Unternehmens-DNA. Der Weg zu einer CO₂-freien Energieversorgung kann aber nur gelingen, wenn wir über Stadt- und Gemeindegrenzen hinweg zusammenarbeiten.“

** stehend, v.l.: Dr. Alexander Greulich, Erster Bürgermeister der Gemeinde Ismaning; Markus Böck, Erster Bürgermeister der Gemeinde Oberschleißheim; Franz Heilmeyer, Erster Bürgermeister der Gemeinde Neufahrn; Dr. Dietmar Gruchmann, Erster Bürgermeister der Stadt Garching; Sebastian Thaler, Erster Bürgermeister der Gemeinde Eching;*

sitzend, v.l.: Christoph Böck, Erster Bürgermeister der Stadt Unterschleißheim; Dr. Karin Thelen, SWM Geschäftsführerin Regionale Energiewende; Dieter Reiter, Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München; Josef Niedermair, Erster Bürgermeister der Gemeinde Hallbergmoos; Andreas Kemmelmeyer, Erster Bürgermeister der Gemeinde Unterföhring

(al)

Stichwörter: Geothermie, München, Stadtwerke München (SWM)